



Program Bimbingan Belajar Siswa SD dan SMP di Desa Marong, Lombok Tengah

Putri Nanhartini Ramadhani

Program Studi Bimbingan dan Konseling

Fakultas Ilmu Pendidikan dan Psikologi, Universitas Pendidikan Mandalika

Email: putrinanhartini@gmail.com

Abstrak (Indonesia)

Pengabdian ini bertujuan untuk memberikan pelatihan tentang program bimbingan belajar siswa SD dan SMP di Desa Marong, Lombok Tengah. Metode penerapan pelaksanaan kegiatan KKN di desa marong ini dilakukan melalui beberapa karakteristik, antara lain: (1) Keleluasaan (Flexibility) KKN dilaksanakan berdasarkan pada suatu tema dan program yang sesuai dengan situasi dan kebutuhan pemerintah daerah, mitra kerja dan masyarakat dalam proses pembangunan di daerah. Mahasiswa dapat memilih tema dan waktu pelaksanaan KKN; (2) Berkesinambungan (Sustainability) KKN dilaksanakan secara berkesinambungan berdasarkan suatu tema dan program yang sesuai dengan tempat dan target tertentu; dan (3) Berbasis riset (Research based Community Services) KKN dilaksanakan sedapat mungkin melalui riset di daerah atau tempat pelaksanaan KKN agar dapat menghasilkan program-program kerja yang dapat diterapkan di daerah tersebut. Dalam program kerja ini kami mengharapkan agar hasil yang didapatkan dapat memberikan manfaat untuk masyarakat. Seperti dalam kegiatan yang sudah disebutkan diatas bisa diterima dan memanfaatkan dengan baik khususnya diprogram bimbingan belajar. Sedangkan beberapa program pendukung dapat membantu meringankan pekerjaan para pekerja setempat sehingga bisa mengefesien kan waktu.

Kata Kunci

Program, bimbingan belajar, sekolah dasar, sekolah menengah pertama.

Pendahuluan

Lokasi KKN kami bertempat di Desa Marong Kecamatan Praya Timur, Kabupaten Lombok Tengah, Provinsi Nusa Tenggara Barat. Desa ini sebagian besar penduduknya bersuku Sasak. Di sini sebagian besar penduduknya bermata pencaharian petani dan petani makau. Desa Marong di Kabupaten Lombok Tengah, Nusa Tenggara Barat, saat ini didorong menjadi destinasi wisata baru berbasis budaya. Dari sumber daya alam (SDA) yang dapat dikembangkan dalam sektor kepariwisataan, Desa Marong, dapat dikatakan bisa. Tapi dari segi sumber daya manusia (SDM), masyarakat Desa Marong secara turun temurun merupakan pewaris dan pelestari seni budaya khas Suku Sasak, Lombok," kata Ketua Lembaga Adat Lombok.

Kondisi alam seperti struktur tanah, sumber mata air, curah hujan merupakan beberapa faktor yang dapat mempengaruhi kegiatan di sektor pertanian. Faktor-faktor tersebut nampaknya juga menjadi faktor yang menyebabkan kurang optimalnya usaha sektor pertanian di desa marong Kecamatan Praya Timur. Hal ini tidak terlepas dari posisi geografis kecamatan Praya Timur yang berbatasan dengan wilayah pantai yang menyebabkan curah hujan yang relatif rendah, serta sumber air yang kurang memadai.

Transportasi dan komunikasi merupakan sarana vital bagi perkembangan ekonomi di suatu wilayah. Salah satu sarana yang utama dalam transportasi adalah jalan raya, di Kecamatan Praya Timur Tahun 2016 panjang sarana jalan yang ada mencapai 286 km,



dengan rincian 52 km.jalan aspal, 60,5 km jalan diperkeras dan sisanya 135,5 km merupakan jalan tanah. Selain jalan raya di desa marong Kecamatan Praya Timur juga tersedia 54 buah jembatan untuk mendukung transportasi dan hubungan antar wilayahnya.Modal angkutan yang umumnya digunakan oleh masyarakat untuk kegiatan perekonomian adalah kendaraan roda empat mengingat sarana jalan sudah cukup baik. Disamping itu kendaraan tidak bermotor seperti cidomo masih tetap digunakan oleh masyarakat sebagai sarana transportasi alternatif.Selain sarana dan prasarana angkutan, di Kecamatan Praya Timur juga terdapat berbagai macam sarana telekomunikasi seperti TV dan radio.

Kegiatan yang direncanakan oleh mahasiswa KKN di Desa Marong dibuat setelah melakukan survey lokasi untuk menyesuaikan dengan kebutuhan masyarakat. Setelah melakukan survey lokasi kita dapat menemukan permasalahan masyarakat sekitar ialah kurangnya kesadaran akan pentingnya pendidikan sedini mungkin. di desa marong kebanyakan orang tua lebih fokus dalam bekerja di sawah jadi tidak terlalu peduli tentang pendidikan apakah anaknya masuk sekolah atau tidak, dan jarak sekolah yang cukup jauh untuk ditempuh juga menjadi kendala dalam bersekolah. Kegiatan ini dilaksanakan 2 kali seminggu Kami mahasiswa KKN yang akan memberikan informasi kegiatan bimbingan belajar dan pemberian motivasi pentingnya pendidikan kepada anak-anak di desa marong.

Dengan melaksanakan bimbingan belajar dan pemberian motivasi pentingnya pendidikan kepada siswa sekolah dasar dan siswa sekolah menengah pertama. Kegiatan bimbingan belajar ini dilaksanakan 2 kali seminggu pada pukul 16.00 WIB dengan durasi 2 jam dimulai pada tanggal 1 Oktober – 24 Desember 2022.Materi yang diajarkan disesuaikan dengan materi yang diberikan oleh guru di sekolah, seperti operasi penjumlahan, pengurangan, perkalian, dan pembagian serta membantu mengerjakan PR. Agar anak – anak tidak bosan diakhir bimbel selalu diadakan kuis. Anak yang bisa menjawab dengan benar akan mendapatkan hadiah.Pada awalnya anak-anak enggan mengikuti bimbing belajar tetapi karena ada beberapa anak senang mengikuti bimbingan sehingga teman-temannya yang lain ikut terpengaruh- maka kegiatan dapat diterapkan.

Metode Pengabdian

Metode penerapan pelaksanaan kegiatan KKN di desa marong ini dilakukan melalui beberapa karakteristik, antara lain: (1) Keleluasaan (Flexibility) KKN dilaksanakan berdasarkan pada suatu tema dan program yang sesuai dengan situasi dan kebutuhan pemerintah daerah, mitra kerja dan masyarakat dalam proses pembangunan di daerah. Mahasiswa dapat memilih tema dan waktu pelaksanaan KKN; (2) Berkesinambungan (Sustainability) KKN dilaksanakan secara berkesinambungan berdasarkan suatu tema dan program yang sesuai dengan tempat dan target tertentu; dan (3) Berbasis riset (Research based Community Services) KKN dilaksanakan sedapat mungkin melalui riset di daerah atau tempat pelaksanaan KKN agar dapat menghasilkan program-program kerja yang dapat diterapkan di daerah tersebut.



Selanjutnya, proses pelaksanaan bimbingan belajar di Desa Marong mengikuti beberapa tahapan, sebagai berikut; (1) Tahap Persiapan: Pada tahap persiapan ini, yang dilakukan adalah melakukan koordinasi melalui seminar rancangan program di kantor desa marong di depan staf desa; (2) Tahap pelaksanaan: Setelah melaksanakan seminar program di kantor desa. selanjutnya diadakan pengumuman kepada semua masyarakat desa marong di hari Jum'at dalam sholat Jum'at di tiga Masjid di desa marong. Setelah di adakan pengumuman, mahasiswa menentukan waktu untuk melaksanakan kegiatan bimbingan belajar. Kegiatan ini dilakukan di luar jam sekolah selama 2 kali seminggu di dusun karang belek pada hari senin - sabtu jam 15:00 17:00 wita; dan (3) Tahap evaluasi: Belajar adalah proses seorang individu dapat meningkatkan kemampuannya dalam berbagai hal. Pada tahap ini penulis bersyukur melihat antusias dari peserta belajar dalam mengikuti setiap materi yang di ajarkan. Pada pertemuan pertama pengenalan mahasiswa KKN dengan adik-adik desa marong, kemudian pemberian pelajaran dan tanya jawab dan sesi kuis berhadiah.

Hasil dan Pembahasan

KKN T adalah bentuk pelayanan mahasiswa terhadap masyarakat. Dalam program KKN T, mahasiswa selaku pelaksana atau peserta KKN langsung bekerjasama dengan pihak staf desa untuk menjalankan tugas dan melayani masyarakat, dan tidak cuma itu saja program pendukung KKN juga terlaksana dengan baik diantaranya:

Tabel 1. Jadwal pelaksanaan kegiatan

No	Nama program	Tanggal pelaksanaan	Hasil Capaian
1.	Penerimaan mahasiswa KKN T UNDIKMA	1 Oktober 2022	Sukses
2.	Bimbingan belajar (SD dan SMP)	1 Oktober - 24 Desember 2022	Sukses
3.	Pelayanan masyarakat melalui posyandu	1 Oktober -24 Desember	Sukses
4.	Pelayanan masyarakat di kantor desa marong	1 Oktober -24 Desember 2022	Sukses
5.	Senam pagi di kantor desa marong	5 Oktober 2022	Sukses
6.	Pembersihan di kantor desa marong	4 Oktober – 10 Oktober 2022	Sukses
7.	Mengajar di TK desa marong	11 Oktober – 17 Oktober 2022	Sukses
8.	Partispasi Maulid Nabi Muhammad Saw di desa marong	13 Oktober 2022	Sukses



9.	Penyambutan bupati Lombok Tengah di kecamatan praya timur	21 Oktober 2022	Sukses
10.	Kunjungan kampus Universitas Pendidikan Mandalika ke posko marong	2 November 2022	Sukses
11.	Pelatihan tari adat marong	2 November – 18 November 2022	Sukses
12.	Penghijauan di desa marong	4 November 2022	Sukses
13.	Pawai STK se kecamatan praya timur	6 November 2022	Sukses
14.	Partisipasi acara adat desa marong	19 November 2022	Sukses
15.	Penggalangan dana untuk warga desa marong	1 Desember – 6 Desember 2022	Sukses
16	Penarikan mahasiswa KKN T UNDIKMA	24 Desember 2022	Sukses

Program Mengajar Siswa Sekolah Dasar (SD) dan Sekolah Menengah Pertama di Desa Marong Program bimbingan belajar ini ditujukan kepada siswa-siswi tingkat Sekolah Dasar dan tingkat sekolah menengah pertama di Desa Marong dengan harapan mereka dapat lebih memahami materi yang sudah diajarkan di sekolah dan meningkatkan kemampuan siswa dalam belajar. Dalam pelaksanaannya anak didik akan diajar oleh mahasiswa KKN yang berkompetensi di bidangnya masing-masing. Pelaksanaan program ini dilakukan dengan pengajaran mata pelajaran yang berbeda setiap harinya dan akan dibuatkan jadwal pertemuan. Metode yang saya dapat gunakan adalah belajar sambil memberikan motivasi pentingnya belajar, sehingga anak-anak dapat mengefektikan waktu untuk belajar. Dalam program kerja ini kami mengharapkan agar hasil yang didapatkan dapat memberikan manfaat untuk masyarakat. Seperti dalam kegiatan yang sudah disebutkan diatas bisa diterima dan memanfaatkan dengan baik khususnya diprogram bimbingan belajar. Sedangkan beberapa program pendukung dapat membantu meringankan pekerjaan para pekerja setempat sehingga bisa mengefesien kan waktu.



Gambar 1. Pelaksanaan bimbingan belajar



Gambar 2. Membantu proses pendidikan dan pengajaran

Kesimpulan

Inti dari pelaksanaan KKN T Fakultas Ilmu Pendidikan Psikologi Universitas Pendidikan Mandalika adalah bagaimana mahasiswa bisa belajar dan terjun langsung kelapangan untuk membantu masyarakat dalam menyelesaikan permasalahan. Oleh karena

Nama, Bulan, Tahun



itu program kerja KKN secara tidak langsung memberikan tanggung jawab sepenuhnya kepada peserta KKN untuk memberikan pelayanan terhadap masyarakat desa marong dan itu sangat bermanfaat bagi mahasiswa Karena mendapatkan pengetahuan dan pengalaman baru.

Saran

Saran untuk kegiatan KKN tematik selanjutnya di Desa Marong, yaitu; (1) Kepada Peserta KKN selanjutnya: (a) Peserta KKN selanjutnya diharapkan dapat mengevaluasi kekurangan dari KKN sebelumnya. Selain itu di harapkan peserta KKN selanjutnya dapat menciptakan program-program yang kreatif untuk meningkatkan potensi sumber daya alam dan sumber manusia yang ada di desa marong; (2) Bagi pemerintah desa: (a) Membangun lebih banyak fasilitas sekolah menengah pertama maupun sekolah menengah atas / Sekolah Menengah Kejuruan di sekitar desa marong, (b) Melaksanakan bimbingan belajar gratis bagi masyarakat sekitar; dan (3) Bagi pihak kampus Universitas Pendidikan Mandalika diharapkan pihak kampus memastikan Dosen Pembimbing Lapangan rajin memonitoring mahasiswa bimbingan agar mahasiswa lebih leluasa konsultasi terkait masalah yang dihadapi.

Daftar Pustaka

- Aisyah, S. (2015). *Perkembangan Peserta Didik & Bimbingan Belajar*. Yogyakarta: Deepublish.
- Dimiyati dan Mudjiono. (1999). *Belajar dan Pembelajaran*. Jakarta: PT. Rineka Cipta.
- Hasbullah. (2005). *Dasar-Dasar Ilmu Pendidikan*. Jakarta : PT. Raja Grafindo Persada.
- Hendrarno, Eddy. (2003). *Bimbingan dan Konseling*. Semarang: Swadaya Manunggal.
- Ketut Dewa Sukardi. (2002). *Bimbingan dan Konseling di Sekolah*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Kusno., Suarti, N. K. A., Sukri, A., Rizka, M. A., Permana, D., & Cahyadi, L. A. (2022). *Buku panduan program KKN Tematik Merdeka Belajar-Kampus Merdeka berbasis pendidikan dan pemberdayaan tahun 2022*. LPPM, Universitas Pendidikan Mandalika.
- Ridwan. (2004). *Penanganan Efektif Bimbingan dan Konseling di Sekolah*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar.



Artikel Pengabdian Mahasiswa
Program KKN Tematik
Universitas Pendidikan Mandalika 2022

Tema:
“KKN Tematik
MBKM Berbasis Pendidikan
& Pemberdayaan”

Rizka, M. A. (2019). Buku Saku Pedoman Program KKN Tematik “Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Pendidikan”. *Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat. IKIP Mataram.*

Walgito Bimo. (2005). *Bimbingan dan Konseling*. Yogyakarta: CV. Andi Offset.